

MÁS DE 20 MIL ANIMALES DE COMPAÑÍA PASARON POR EL TERMINAL AÉREO

Tendencia de viajar con mascotas se consolida: Aeropuerto de Santiago anota récord

O.P.

Todo tranquilo, logramos embarcar bien. Yo estaba más tensa que los gatos". Así narra una pasajera, en una red social, su experiencia de volar junto a sus animales de compañía. El episodio grafica el estrés que viven las personas al enfrentarse a estos traslados, pero también una tendencia que va en aumento y que está respaldada con cifras: 22.168 mascotas transitaron por el Aeropuerto de Santiago durante 2025.

Del total anotado, 9.968 corresponden a arribos con mascotas, un 5% más que el año previo. Esta cifra casi triplica los 3.496 que se registraron en 2020, en plena pandemia. Con el retorno gradual de los viajes aéreos, la cifra aumentó significativamente: alcanzó 5.983 en 2021 y al año siguiente marcó su mayor incremento (58,8%) hasta alcanzar los 9.501 en 2022. El *peak* anterior se registró en 2023 con 9.581 y la tendencia solo se rompió en 2024, cuando se observó una leve caída (-1,2%) con 9.464.

Los viajes con mascotas se concentran en la temporada alta, entre diciembre y enero, en concordancia con el aumento de vuelos por las celebraciones de Navidad y Año Nuevo y el inicio de las vacaciones de verano, según los datos oficiales.

Los perros son los viajeros más frecuentes que llegaron al terminal aéreo (un 80% del total) y le siguen los gatos (19%). El 1% restante corresponde a animales como hurones y aves, de acuerdo con los recuentos realizados a partir de estadísticas del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG).

Pero los animales de compañía también partieron desde el aeropuerto capitalino. El año pasado salieron desde allí 12.200 animales, un 7,8% menos que los 14.585 registrados en 2024.

Desde la aerolínea Sky confirmaron que la tendencia de viajar con mascotas se ha consolidado. "Hoy forma parte habitual de nuestra operación, incluso es un servicio bastante demandado

Perros y gatos son los pasajeros frecuentes, pero también se contabilizan hurones y aves.



AMERICAN AIRLINES

Los viajes con mascotas se concentran en la temporada alta, en concordancia con el inicio de las vacaciones de verano.

por nuestros clientes", aseguran.

La línea aérea Latam también ofrece el servicio. Por ejemplo, perros y gatos pequeños pueden viajar en cabina dentro de su contenedor y ubicados bajo el asiento delantero, explican en su sitio web oficial.

Desde dónde vienen?

Los registros oficiales indican que casi un 30% se movió en vuelos dentro de Chile, mientras que el 71,2% restante tuvo como origen un país extranjero. Entre ellos, lideran los viajes desde Estados Unidos (1.055, 10,59%), Colombia (1.051, 10,55%), Argentina (891, 8,9%), Brasil (625, 6,2%) y Perú (585, 5,8%).

Nicolás Claude, gerente general del Aeropuerto de Santiago, agrega que el terminal ha destinado espacios para ingresar o retirar a los animales que viajan. También han concentrado su tarea en entregar información para que las personas conozcan los requisitos que debe cumplir antes de llegar a embarcarse.

La ministra de Agricultura, Ignacia Fernández, explica que la llegada de mascotas al país muestra un aumento sostenido. Por esa razón, recomienda a los pasajeros que viajen con sus mascotas seguir las instrucciones que entrega el SAG y de esa manera evitar problemas en el ingreso a Chile. "Que este trámite sirva para evitar la introducción de enfermedades a través de los animales de compañía tradicional que viajan desde diversos países a Chile", plantea la autoridad.

El director nacional (s) del SAG, Óscar Camacho, previene que "es importante que las personas que están pensando en viajar con sus mascotas, se informen con tiempo respecto a los plazos asociados al certificado zoosanitario que entrega el SAG y qué se exige para obtenerlo, además de considerar posibles requerimientos adicionales exigidos por el país de destino".

La aerolínea Sky detalla que también es fundamental contar con certificado veterinario válido, carné de vacunas al día, especialmente la antirrábica.